



GRAN MAGISTERIO – VATICANO
ORDEN ECUESTRE DEL SANTO SEPULCRO
DE JERUSALÉN

Al servicio de las piedras vivas en Tierra Santa

Soplan nuevos vientos en Latinoamérica

Reunión de Lugartenientes de Latinoamérica



El encuentro que el cardenal Gran Maestre mantuvo el pasado domingo 27 de octubre en Rocas do Vouga, la residencia de campaña del Lugarteniente para Brasil-São Paulo, Manuel Tavares, con los Lugartenientes de la zona latinoamericana, despertó un nuevo entusiasmo entre quienes habían permanecido, por diversas razones, un tanto al margen del contacto con el Gran Magisterio desde el año 2018. Habían transcurrido seis años desde la última reunión presencial en Buenos Aires. El coronavirus y otro tipo de circunstancias negativas habían retrasado este nuevo encuentro presencial, que tan solo pudo tener lugar en dos ocasiones por videoconferencia.

¿Qué nuevos elementos han aparecido? En primer lugar, se creó el cargo de Vicegobernador General para Latinoamérica, confiado a la competencia y dedicación de Enric Mas, quien, en estrecha relación con el Gran Magisterio, ha permitido coordinar todas las actividades de Roma con las de la región, gracias a contactos continuos y visitas frecuentes. Los frutos de esta acción han sido numerosos: en Argentina, observamos una reconfortante reanudación del diálogo entre los miembros de la Orden y el episcopado local, que anteriormente se había encontrado con algunas dificultades. En Brasil, actores de diversas regiones se encuentran trabajando de manera conjunta, lo que nos permite mirar con confianza las perspectivas de expansión de la Orden en un país con un inmenso potencial y devoción. México desempeña un papel destacado en la formación a favor de los países vecinos. El pasado mes de mayo, se instauró una nueva Delegación Magistral en Santo Domingo, lo que marcó el inicio de la expansión de la Orden en Centroamérica. En este sentido, se realizaron visitas a Honduras, Panamá y Guatemala, y se establecieron contactos directos con las autoridades eclesiásticas locales. El cambio al mando de la Lugartenencia de Bogotá ha aportado nuevas energías y perspectivas para Colombia. Chile, Paraguay y Ecuador son otros países en los que se están estudiando posibles aperturas. El próximo cambio al frente de la Lugartenencia de Río de Janeiro, a la vez que asegurará la continuidad, aportará nuevas y jóvenes fuerzas al Consejo de la Lugartenencia, las cuales se encuentran verdaderamente atraídas por el amor hacia Tierra Santa y a las que el cardenal Gran Maestre tuvo la oportunidad de conocer en persona.

El ambiente de gran cordialidad e intención constructiva en el que se desarrolló la reunión de Lugartenientes latinoamericanos – en la impresionante *coudelaria* cercana a São Paulo – dará sin duda sus frutos. La iniciativa fue respaldada por el cardenal Odilo Pedro Scherer, Gran Prior de la Lugartenencia y arzobispo de São Paulo, quien participó en la primera parte de la reunión como invitado y observador, encarnando plenamente ese espíritu de «acompañamiento» del componente eclesiástico que se inició en la última Consulta.

Las intervenciones que siguieron, moderadas por el Gobernador General y bajo la dirección espiritual del cardenal Gran Maestre, dieron lugar a una serie de reflexiones animadas y constructivas – centradas tanto en el tema de la profundización espiritual como en el de la participación contributiva – basadas en la enseñanza de los cinco textos fundamentales de la Orden: los Estatutos, el libro sobre la Espiritualidad, el Documento sobre la Formación, el nuevo Ritual y el nuevo Reglamento (en fase de finalización y disponible próximamente), que el cardenal Gran Maestre recomendó difundir ampliamente entre los Miembros y estudiar en profundidad. La presencia del maestro de ceremonias de la Orden, Mons. Adriano Paccanelli, subrayó la importancia de prestar una mayor atención a la aplicación de los rituales en vigor, mientras que la del responsable del Servicio de Comunicación, François Vayne, testimonió la necesidad de transmitir de una forma más amplia la acción de la Orden en Tierra Santa, así como las indicaciones procedentes del Gran Magisterio, y de fomentar el diálogo entre las Lugartenencias.



Las Santas Misas, celebradas en una pequeña capilla excavada en una gruta y rodeada de una exuberante vegetación tropical, constituyeron momentos de oración conjunta y brindaron la ocasión de elevadas homilias por parte del cardenal Gran Maestre.

El ambiente agradable y convivial que ofreció el anfitrión sin duda contribuyó a facilitar el diálogo y el entendimiento. A su vez, se envió un mensaje de solidaridad al Lugarteniente para Venezuela, que no pudo trasladarse a São Paulo debido a la situación política de su país.

Es imposible dar una visión completa sin mencionar las dos Investiduras que tuvieron lugar en Río de Janeiro y São Paulo en presencia de los dos arzobispos Grandes Piores, respectivamente Sus

Eminencias el cardenal Orani João Tempesta y el cardenal Odilo Pedro Scherer, quienes apoyan calurosamente las iniciativas de la Orden y han prestado su plena cooperación, tanto en los contactos con el Gran Maestro como en las reuniones con los nuevos Caballeros y Damas. Sus consejos también resultarán muy útiles a la hora de dar a conocer la Orden a la Conferencia Episcopal Brasileña (CNBB).

(Octubre de 2024)